



Alfredo Moreno



COMO REHENES

Después de 20 días en que la CNTE ha mantenido cautivos a los capitalinos con marchas, bloqueos y plantones, ayer maestros de Guerrero (Ceteg) intentaron entrar por la fuerza a las instalaciones de Gobernación, mientras sus líderes sostenían una reunión con autoridades. Las negociaciones siguen entrapadas. **PÁGINA 5**

Queman en Veracruz boletas de la elección

CLAUDIA SALAZAR

La violencia que empañó las campañas en Veracruz con seis asesinatos de políticos, entre ellos dos candidatos, se trasladó ahora, con quemas de boletas, protestas y amenazas, al arranque de cómputo de votos para los 212 ayuntamientos.

La entidad registró el pasado 1 de junio una jornada electoral que, según datos preliminares, provocó que Morena perdiera el control de al menos 24 municipios, y que MC se posicionara como la segunda fuerza electoral ganando 41 Alcaldías.

En Aquila y Chontla pobladores destruyeron con fuego boletas electorales, y en este último municipio ubicado en el norte de Veracruz, incluso fue retenido por inconformes el secretario ejecutivo del consejo municipal durante varias horas.

Durante el día se sumaron las protestas de pobladores afuera de los consejos

distritales del Organismo Público Local Electoral (OPLE) en El Higo, Tecolutla, Yanga y Poza Rica, pese a estar resguardados por policías locales y elementos de la Guardia Nacional (GN).

“Vuelvo a hacer este llamado a que, por favor, dejen que los consejos realicen su trabajo con seguridad, porque finalmente es para su propia comunidad y hay medios legales para hacer valer cualquier inconformidad”, señaló la consejera presidenta del OPLE, Marisol Delgadillo.

En Sayula de Alemán, la disputa fue entre representantes de Morena y PT, aliados en el ámbito federal, pero que contendieron por separado en esta elección, al acusarse de la compra de votos.

Debido a estas incidencias, el OPLE determinó cambiar de sede los cómputos de Poza Rica, Sayula de Alemán, Mecatlán, Hidalgotitlán, Tuxtilla, Acatlán y Texhuacán a la capital Xalapa.



Las protestas y quema de boletas en Chontla, ocurren luego de que el priista José Luis Ponce ganó la elección, por encima del panista Juan Carlos Santiago sólo por 149 votos.

Impone Trump prohibición a extranjeros en Harvard

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO
CORRESPONSAL

WASHINGTON.- El Presidente Donald Trump prohibió ayer la entrada a Estados Unidos de extranjeros que busquen estudiar o participar en un intercambio en la Universidad de Harvard durante los próximos 6 meses citando supuestas razones de seguridad nacional y falta de colaboración de dicha institución.

En un escalamiento del enfrentamiento de meses y que la universidad ha dicho atenta contra la libertad académica, Trump prohibió la

entrada ayer a EU a extranjeros que busquen acudir a Harvard con visas de estudiante o intercambio y llamó a considerar revocar las visas de sus estudiantes actuales.

“He determinado que la entrada de la clase de extranjeros descrita anteriormente perjudica los intereses de EU porque, a mi juicio, la conducta de Harvard la ha convertido en un destino inadecuado para estudiantes e investigadores extranjeros”, dijo Trump en su proclama publicada anoche en el sitio de la Casa Blanca.

Harvard tiene actualmente una plantilla de 10 mil 158 estudiantes e investigadores internacionales, de los cuales 151 son mexicanos.

INDIANA OKLAHOMA CITY
TV: ESPN / 18:30 HRS.

A PEGAR PRIMERO

Arrancan las Finales de la NBA, Oklahoma City, la favorita de los apostadores para llevarse la serie 4-1, le hace los honores a Indiana. **CANCHA**

MÚSICA ENTRE MUERTE

La banda estadounidense Queens of the Stone Age, liderada por Josh Homme y la cual tocará en noviembre en el festival Capital, estrena 'Alive in the Catacombs', concierto-documental grabado en las cuevas de París en formato acústico. **GENTE**

JUEVES 5 / JUNIO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO 52 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,473 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Logran más votos los impulsados en los acordeones

‘Vigilarán’ a Jueces sus colegas de la 4T

Llegan abogados afines a Morena al nuevo Tribunal de Disciplina Judicial

ABEL BARAJAS
Y VÍCTOR FUENTES

La vigilancia y sanciones a los nuevos Ministros de la Corte, Magistrados y Jueces quedará en manos de los perfiles impulsados por la 4T.

El nuevo Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ) será integrado por las personas indicadas en los acordeones de Morena, al igual que la Suprema Corte de Justicia, y también excluirá a los juzgadores federales de carrera.

Con el 94.2 por ciento de las actas computadas, los 5 candidatos perfilados para convertirse en Magistrados de dicho Tribunal son, al igual que en la elección de Ministros, funcionarios cercanos al oficialismo.

Celia Maya García, Verónica de Gyves Pérez, Bernardo Bátiz, Indira García Pérez y Rufino León Tovar, serán los integrantes de este nuevo organismo rector de los impartidores de justicia.

El TDJ tendrá mucho más poder que el CJF, pues podrá suspender y destituir a juzgadores por sentencias “contrarias a la administración de justicia”, investigará denuncias incluso, contra Ministros, y sus resoluciones serán definitivas, es decir, no podrán ser impugnadas ante la Corte, como hasta ahora.

Maya, ex Magistrada del Tribunal Superior de Querétaro, quien fue candidata de Morena a la gubernatura de esa entidad, se perfila como la primera presidenta del TDJ por dos años, y será reemplazada por De Gyves.

Esta última es Magistrada del Tribunal Superior de Justicia de la CDMX y esposa de su presidente, Rafael Guerra, quien declinó contender para Ministro de la Corte.

Bátiz, con una larga carrera política, fue Procurador capitalino en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, quien lo nombró en el CJF, y tendrá 89 años cuando

DEL ACORDEÓN AL CARGO

Los 5 integrantes del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial fueron promovidos en los listados de Morena.

MAGISTRADAS Y MAGISTRADOS DEL TRIBUNAL DE DISCIPLINA JUDICIAL	
02 04 09	23 31
MUJERES	HOMBRES
02 DE GYVES ZÁRATE EVA VERÓNICA	23 BATIZ VAZQUEZ BERNARDO
04 GARCIA PEREZ INDIRA ISABEL	31 H LEON TOVAR RUFINO
09 MAYA GARCIA CELIA	

BOLETA NACIONAL TURQUESA



‘Hicieron pedazos al PJ’

JORGE RICARDO

La elección judicial encendió los ánimos en la sesión de la Comisión Permanente del Congreso.

“La mal llamada elección judicial, fue un cochinerito, un fraude, una porquería y un auténtico desastre. No, no salvaron a la República, hicieron pedazos al Poder Judicial”, lanzó Ricardo Anaya, coordi-

nador del PAN en el Senado.

La senadora Alejandra Barrales consideró que la elección del domingo fue “la consumación de la cooptación del Poder Judicial en nuestro País”.

En defensa de la elección se pronunció la diputada morenista Alma Rosa de la Vega. “En una elección constitucional se gana o se pierde por un voto”, manifestó.

inicie su nuevo cargo.

Por su parte, Indira García Pérez y Rufino León Tovar, también incluidos en los acordeones, ya tienen ventajas inalcanzables para el cuarto y quinto lugares.

León ocupó varios cargos en Administraciones de AMLO y Marcelo Ebrard en la CDMX, y en 2021, el Gobierno del tabasqueño lo designó Magistrado del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje, órgano de justicia laboral de los burócratas.

García ha hecho su carrera en Colima, donde fue Au-

ditora Superior del Estado en los Gobiernos del priista José Ignacio Peralta y la morenista Indira Vizcaino.

El Magistrado de carrera mejor ubicado, Gildardo Galinzoga, está en quinto lugar, a casi dos millones de votos de León Tovar, mientras que, entre las mujeres, la Jueza Blanca Alicia Ochoa está en séptimo lugar, a 2.1 millones de votos de García.

El cuarto lugar entre las mujeres, Ariadna Camacho,

JORGE SUÁREZ VÉLEZ Y CARLOS PÉREZ RICART

Escriben del tema • Páginas 8 y 9

Cargos eternos

Los Ministros de la Corte recién electos estarán entre 9 y 15 años en el cargo. Los Magistrados del Tribunal de Disciplina entre 5 y 8 años.

CORTE

HASTA 2039

Lenia Batres
Presidenta (27-29)

HASTA 2036

Hugo Aguilar
Presidenta (25-26)
Yasmin Esquivel
Presidenta (29-31)

HASTA 2033

Loretta Ortiz
Presidenta (31-33)
Ma. Estela Ríos
Presidenta (33-35)
Giovanni Figueroa
Irving Espinosa
Aristides Guerrero

HASTA 2033

Sara Herrerías

TRIBUNAL DE DISCIPLINA

HASTA 2033

Celia Maya
Presidenta (25-27)
Verónica De Gyves
Presidenta (27-29)

HASTA 2030

Bernardo Bátiz
Indira García
Rufino León Tovar

TRIFE

HASTA 2033 (*)

Claudia Valle
Gilberto Bátiz
* Se renovarán los 7 integrantes de la Sala Superior.

HASTA 2027

Se renuevan los actuales 5 Magistrados.

es otra funcionaria de Gobiernos del PRD y Morena, primero en la CDMX, y ahora como directora en la Secretaría de Turismo federal.

GANAN ANTROPOLOGÍA EL ASTURIAS... ¡Y ESTÁ CERRADO!

FRANCISCO MORALES V.

Mientras el Museo Nacional de Antropología (MNA) cosecha reconocimientos en el extranjero, como el Premio Princesa de Asturias de la Concordia, que fue anunciado ayer desde España, la austeridad entorpece su operación.

Sin custodios suficientes, el recinto sumó ayer dos días cerrados, igual que otros espacios del INAH, y no hay garantías de que hoy reabra sus puertas, según trabajadores.

“Es un problema de orden

administrativo que, desafortunadamente, cae ahora”, dijo Antonio Saborit, director del MNA.

La nueva empresa de seguridad, SSS Asistencia y Supervisión, no ha cumplido con los elementos necesarios para operar.

El martes, por ejemplo, se presentaron a labor únicamente 19 custodios, y ayer 33, cuando el contrato establecía hasta 51.

CULTURA (PÁGINA 14)



El Museo de Antropología cerró sus puertas, hasta nuevo aviso.



Diego Gallegos

610972000016